

岩槻小だより 楓の二葉



学校の教育目標
豊かな心を持ち、自己の能力(よさ)を最大限に発揮できる、心身共に健全な子どもを育成する。

校長 中島 悟 令和7年1月30日(木) 2月号
〒339-0057 さいたま市岩槻区本町 5-6-45 TEL048-756-3341
HP <https://iwatsuki-e.saitama-city.ed.jp/> E-mail: iwatsuki-e@saitama-city.ed.jp

不完全だからこそ

校長 中島 悟

寒い日が続いておりますが、校庭の樹木のすき間から差し込む太陽の光に触れ、少し温かい気持ちになりました。早いもので、令和7年が始まり、もう1カ月が過ぎようとしています。2月3日は暦の上では、「立春」です。その前日の2月2日が「節分」。節分とは季節の節目である「立春、立夏、立秋、立冬の前日」のことをいい、年に4回あります。旧暦では春から新しい年が始まったため、立春の前日の節分(2月3日頃)は、大晦日に相当する大事な日でした。そこで、立春の前日の節分が重要視され、この日をさすようになったのです。節分といえば豆まきですが、近年、恵方(幸運を招く方角)を向いて、太巻をまるかじりする関西の風習も全国に広まっています。

12月には、学校評価にもご協力いただきありがとうございました。児童・保護者・教職員がそろって肯定的な回答割合が高かった項目もあれば、そうではない項目もあり、今、成果と課題をまとめているところです。結果等については、3月の「学校だより臨時号」で公表させていただきます。また、「岩槻小の生活」についてもご意見を伺いました。校内では毎年検討をしていますが、保護者や地域の皆様の評価やご意見も踏まえ、さらに、子どもたちの成長を支えるものに改善していきたいと思えます。

さて、1月21日(日本時間22日)に、米国野球殿堂より、イチロー氏の殿堂入りが発表されました。日本選手初のMLB殿堂入りです。イチロー氏は、マリナーズ、ヤンキース、マーリンズで19年間プレーし、3089安打をマークしました。新人から10年連続での200安打、球宴(オールスターゲーム)出場、ゴールドグラブ賞受賞は歴史の長い大リーグにあっても史上初の快挙であり、2004年には歴代最多のシーズン262安打も達成しています。この記録は未だに破られていません。262安打の年間最多安打記録を樹立した際には、「小さいことを積み重ねる事が、とんでもないところへ行かだひとつの道だと思っています。」と話し、少しずつでも努力を続けることの大切さを伝えました。史上2人目の満票での殿堂入り選出はなりませんでしたが、シアトルで行われた会見では「1票足りないというのはすごくよかったです」と、清々しい表情で話したのです。「いろいろなことが足りない、人って。それを自分なりの完璧を追い求めて進んでいくのが人生だと思う。不完全であるというのはいいなって。生きていく上で、不完全だから進もうとできるわけで、そういうことを改めて考えさせられる。見つめ合える。そこに向き合えるというのはよかったです」と話しています。

このイチロー氏の言葉を聞いた時に、いくつかの話が浮かびました。

10月16日に6年生のみなさんと修学旅行で訪れた、栃木県日光市にある、世界遺産『日光東照宮』です。日光東照宮は、徳川家康が祀られた神社です。その境内の数ある建造物の中で、最も豪華で迫力があるのが、陽明門です。陽明門は豪華なだけでなく、その設計には重要な意味が込められていたのです。陽明門は、12本の柱によって支えられていますが、そのうちの1本は逆さに取り付けられていて、柱に施された模様(グリ紋)の向きが他の柱と逆になっています。これは、「建物は完成した瞬間から崩壊が始まるので、わざと不完全(未完成)にすることで、門が永久に壊れないように」と願ったとされています。

平安時代の随筆家、清少納言は「月は満月よりも、幾分欠けているほうが風情がある」と語っています。満月より少し欠けている月に、そこはかかない美しさを見出し、趣を感じていたのではないのでしょうか。

鎌倉時代の随筆家、兼好法師は「螺細(らでん)は少し剥げ落ちたところに風情がある」と言って、不完全の美を愛したそうです。

人は、不完全、未完成だからこそ、その先を目指して一生懸命になれるのだと思います。完璧ではないからこそ、人間らしさ(人のよさ)がある。より高みを目指して努力したり、仲間と支え合い、補い合ったりしながら生きていこうとするのだと、改めて感じました。

校長室から望む校庭では、子どもたちが仲間と一生懸命サッカーをしています。笑顔があふれています。

心を元気にする4つの言葉



2月の生活目標 ろう下や階段の右側を 静かに歩こう



書きぞめ競書会

1月11日(土)に書きぞめの競書会を実施しました。一字一字、心を込めて書き、練習してきた成果を発揮していました。作品は各教室の廊下に掲示しますので、授業参観等で来校されたときにご覧ください。



掲示期間
17日～21日
掲示時間
15:50～16:30

6年校外学習

1月17日(金)に、6年生が国会議事堂、東京タワー、科学技術館へ校外学習に行きました。国会議事堂の様子を肌で感じながら、国会の仕組みやその役割について改めて学ぶことができました。また、科学技術館では、さまざまな体験を通して、私たちの生活を支える科学技術や産業技術について理解を深めることができました。



冬のあいさつ運動

1月14日(火)から31日(金)まで、冬のあいさつ運動を行っています。寒さの厳しい中、どのクラスもどの子も積極的にかかわり、一生懸命挨拶をしています。子どもたちのあいさつの声を聞くと、心が温まります。



日 曜	2月の行事	朝の活動	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 土								
2 日								
3 月	委員会活動 SC・SSW来校	読書タイム	5	5	5	5	6	6
4 火	教育相談日	生活朝会	5	6	6	6	6	6
5 水	むかしあそびの会 インターネットセキュリティー教室(5年)	大イチョウタイム①GS②	5	5	6	6	6	6
6 木	薬物乱用防止教室(6年)	GS①大イチョウタイム②	5	5	5	5	5	5
7 金		G・S	5	5	5	6	6	6
8 土								
9 日								
10 月	クラブ活動 安全点検日	読書タイム	5	5	5	6	6	6
11 火	建国記念日							
12 水		大イチョウタイム①GS②	5	5	6	6	6	6
13 木		GS①大イチョウタイム②	5	5	5	5	5	5
14 金		G・S	5	5	5	6	6	6
15 土								
16 日								
17 月	クラブ活動(クラブ見学)	読書タイム	5	5	6	6	6	6
18 火	授業参観・懇談会56年 SC・SSW来校	体育朝会	5	6	6	6	6	6
19 水	授業参観・懇談会12年なかよし	大イチョウタイム①GS②	5	5	6	6	6	6
20 木	学校運営協議会 授業参観・懇談会34年	GS①大イチョウタイム②	5	5	5	5	5	5
21 金		G・S	5	5	5	6	6	6
22 土								
23 日	天皇誕生日							
24 月	振替休日							
25 火		お話朝会	5	6	6	6	6	6
26 水	通学班編成会議 SSW来校	大イチョウタイム①GS②	5	5	6	6	6	6
27 木		GS①大イチョウタイム②	5	5	5	5	5	5
28 金	6年生を送る会	G・S	5	5	5	6	6	6

S C…スクールカウンセラー S S W…スクールソーシャルワーカー

※6時間授業【給食あり】……15:30頃下校
※5時間授業【給食あり】……14:45頃下校